



Au DREE, un séminaire sur les relations orthodoxes-catholiques

Le thème des relations entre l’Église orthodoxe russe et l’Église catholique romaine aujourd’hui a fait l’objet du second séminaire scientifico-pratique qui se déroulait le 19 mars 2014 à la Grande salle du DREE dans le cadre de la coopération entre l’Institut (université) d’état des relations internationales de Moscou et l’Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode.

L’Institut des Hautes Études et le Département des relations ecclésiastiques extérieures était représenté par l’archiprêtre Serguiy Zvonariov, secrétaire du DREE aux relations avec l’étranger lointain et directeur adjoint du département « relations ecclésiastiques extérieures » à l’Institut des Hautes Études, ainsi que par le père Alexis Dikarev, du Secrétariat du DREE aux relations interchrétiennes, enseignant au département « relations ecclésiastiques extérieures » de l’Institut, le diacre Alexis Safonov, directeur du département pédagogique et méthodique, E. Neoupokoeva, docteur en sciences politiques, enseignant au département « relations ecclésiastiques extérieures » de l’Institut des Hautes Études, le diacre Vassily Bourdonsky, assistant au Secrétariat aux affaires de l’étranger lointain. L’université d’état des relations internationales avait délégué A. Chestopad, directeur du département de philosophie, T. Zonova, scientifique émérite de la Fédération de Russie, docteur en sciences politiques, professeur du département de philosophie de l’université des relations internationales, V. Petchatnov, docteur en sciences historiques, titulaire d’une maîtrise en théologie, chargé de cours au département de philosophie, secrétaire scientifique du centre « L’Église et les relations internationales ». Des étudiants de l’Institut des Hautes Études participaient à la rencontre, à laquelle prenait part A. Kojemiakov, docteur en droit, chef de Département au Secrétariat du Conseil de l’Europe.

Après les discours d’accueil prononcés par les co-modérateurs l’archiprêtre Serguiy Zvonariov et V. Petchatnov, les exposants sont intervenus.

Le père Alexis Dikarev a parlé des principales orientations des relations entre l’Église orthodoxe russe et l’Église catholique romaine aujourd’hui, du travail de la Commission mixte sur le dialogue théologique entre l’Église orthodoxe et l’Église catholique. Il est revenu sur le dialogue de l’Église orthodoxe russe avec les Églises catholiques de différents pays, en particulier d’Allemagne et de Lituanie. Il a aussi parlé des efforts communs entrepris pour la sauvegarde des valeurs chrétiennes dans le monde contemporain, pour la défense des chrétiens au Moyen Orient.

T. Zonova, docteur en sciences politiques, professeur au département de diplomatie de l'Institut d'état des relations internationales a parlé de la situation actuelle de l'Église catholique romaine, de la personnalité du pape François. Elle est revenue sur l'histoire de l'établissement des relations entre l'URSS, puis la Fédération de Russie, et le Vatican.

I. Lioukov, doctorant au département « relations ecclésiastiques extérieures » a consacré son allocution aux différents aspects des relations entre l'Église orthodoxe russe et l'Église catholique romaine dans les conditions actuelles.

Un échange a eu lieu ensuite autour des questions soulevées par les exposés.

A la fin du séminaire, les co-modérateurs ont remercié les lecteurs de leurs communications informatives et tous les assistants de leur participation active aux discussions.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51650/>